
Sehr geehrte Mitglieder des Ausschusses für Grün, Naturschutz und Sport, 
sehr geehrte Frau Dr. von Berg, 

am 30.11.2022 hat das Luruper Forum die Eingabe „Neue Bäume im öffentlichen 
Raum in Lurup pflanzen!“ beschlossen. In dieser Eingabe wird ein Potential von 200 
möglichen Standorten für Baumneupflanzungen im öffentlichen Raum von Lurup 
benannt, einschl. detaillierter Standortbeschreibungen und Fotos. 
Die Baumpflanzungen sollten über vorhandene Nachpflanzkontingente erfolgen. 
Am 13.12.2022 wurde die Eingabe des Stadtteilbeirates Luruper Forum als 
Drucksache 21-3653 im Bezirksamt Altona eingereicht und fortan im Ausschuß für 
Grün, Naturschutz und Sport behandelt. 
Zusammenfassend läßt sich sagen, dass die anfänglich sehr vielversprechend 
erscheinende kurzfristige Bearbeitung und Umsetzung der Eingabe vollständig 
zum Erliegen gekommen und eine weitere Umsetzung nicht in Sicht ist.  

Ich bitte Sie daher dringend um Ihre Unterstützung:  
Bitte setzen Sie sich für eine kurzfristige Bearbeitung unseres Anliegens und 
für baldige Baumneupflanzungen im öffentlichen Raum von Lurup ein! 

Hier noch einmal eine kurze inhaltliche Chronologie zur Behandlung der Eingabe: 

03.01.23 Behandlung im Ausschuß für Grün, Naturschutz und Sport, Hr. Schäfer ( 
Dezernat Wirtschaft, Bauen, Umwelt ): 
- lobt die detailierte Standortbeschreibung der Eingabe
- bietet an, die für das Kerngebiet durchgeführte gutachterliche Untersuchung auf
Lurup auszudehnen
- die vorgeschlagenen Standorte würden vom Bezirksamt unter Mithilfe des
beauftragten Büros auf ihre Eignung als Pflanzstandorte geprüft
- nach erfolgter Untersuchung Rückmeldung an den Ausschuß sowie an das Luruper
Forum im Rahmen einer Mitteilungsdrucksache des Amtes ca. im Sommer 2023
- Vorschlag aus dem Grünausschuß: Ausschußsitzung in Lurup zur Beratung der
Mitteilungsdrucksache
- Der Ausschuß für Grün, Naturschutz und Sport nimmt die Eingabe positiv zur
Kenntnis.

02.05.23 Behandlung im Ausschuß für Grün, Naturschutz und Sport, Hr. Schäfer ( 
Dezernat Wirtschaft, Bauen, Umwelt ): 
- berichtet von Personalmangel, die Stellen würden nachbesetzt.
- Mit weiteren Mitteln der Behörde für Umwelt, Klima, Energie und Agrarwirtschaft für
Baumpflanzungen sei zu rechnen

04.07.23 Behandlung im Ausschuß für Grün, Naturschutz und Sport, Hr. Schäfer ( 
Dezernat Wirtschaft, Bauen, Umwelt ): 
- stellt fest, dass aufgrund nicht absehbarer Ersatzzahlungen genug finanzielle Mittel
für Baumpflanzungen vorhanden seien
- für die Betreuung eines weiteren Gutachtens zur Untersuchung von
Pflanzstandorten im Stadtteil Lurup benötige das Amt mehr Personal
- Herr Hielscher: ein zeitnaher Ersatz für Eingriffe in die Natur ist notwendig! Das Amt
solle mit größeren Maßnahmen beginnen, die für Bürger:innen auch erlebbar seien.
Ggf. Information von Bürgerschaft / senatstragender Fraktionen, dass aufgrund der



knappen Personalressourcen kaum Ausgleichsmaßnahmen umgesetzt werden 
können. 
 
21.08.23 mein Telefonat mit dem Dezernat Wirtschaft, Bauen, Umwelt:  
- bisher ist weder eine Prüfung der Baumstandorte noch eine Ausschreibung erfolgt 
- eine Mitteilungsdrucksache ist dementsprechend weder erstellt noch überhaupt in 
Aussicht. 
- die gesamte Bearbeitung der Maßnahme ist offensichtlich noch gar nicht in Arbeit 
 
Seitdem habe ich keine neuen Informationen zu der Eingabe erhalten. 
 
Mit der Bitte um kurzfristige Befassung,  
bitte informieren Sie mich zum weiteren Vorgehen. 
 

 Gerth 
Mitglied der Geschäftsführung des Luruper Forums 
Sprecherin der AG Magistrale Luruper Hauptstraße 
 




